

# Por ARTURO DESPOUEY

tas obras adquieren en Edimburgo la dura condición impuesta por el gusto de la época en que escribió, o bien sus muchas defectos de lógica y observación humana; pero todo ello se ha hecho siempre con tal respeto por la música, el acento y la magia de su verso, que las contradicciones y escuridades de sus grandes personajes quedaban siempre en el misterio.

Afortunadamente, sea por estas dificultades o por el miedo que nuestros empresarios e intérpretes de habla española sienten por el teatro clásico, no hay casi nunciada que se le atreva a Shakespeare en nuestra América. Cuando alguien lo hace, el acento interpretativo es italiano, el júbilo, la polaca y la espada parecen desplazar en nuestros actores una irresistible vocación de cantantes de ópera. El público se retira y los empresarios quedan justificados en su miedo. Tanto mejor para Shakespeare.

## LA RELIGION DEL VERSO

¿Cuál es la situación general en Inglaterra por lo que respecta al mayor dramaturgo de nuestra era? En Inglaterra las modas de los Garrick y los Kean han pasado; lo que no ha pasado todavía es la superstición local de considerar a Shakespeare, ante todo, como un poeta, el poeta nacional.

Este poeta se ha recitado con reverencia, muchas veces con inspiración; sus obras medievales —que las hay— se han vestido ingenuamente, mimado, danzado y cantado, distinguiéndose con ello a bien

## LA SIDRA DE LOS MOMENTOS FELICES



Una vez decidido que la contribución del "Memorial Theatre" al Festival de Gran Bretaña fuera la presentación por orden cronológico de las cuatro obras de la tetralogía histórica de Shakespeare, Anthony Quayle se peregrinó de una batalla de estos textos. Por espacio de dos años y medio, entre representación y ensayo de "Julio César", "Enrique VIII", "Rey Lear", el director, con los libros desplegados en su despacho, se aplicó a obtener una definición ética heterodoxa, pero más satisfactoria que la habitual, de los personajes de la saga monárquica. Así ha llegado este año a revelarnos, no sólo la unidad de espíritu y estilo que hay en la tetralogía —cuyas obras habíamos visto siempre separadamente— sino su verdadera tema central.

## POSTERGACION Y ASCENSO DE LOS HEROES

Este tema es la resistencia de la monarquía, los azares, miserias y grandezas del gobierno. No venimos ya únicamente el conflicto más obvio de Falstaff contra la Justicia, o el contraste de populacho y nobleza; sino que por primera vez genialmente delineados, surgen ante nosotros el fin de la monarquía por derecho divino y el comienzo de uno en que el rey lo es por derecho humano, sostenido, más que por el linaje, por el amor de sus súbditos. En otras palabras, el tema es ahora al fin de la infame fidelidad y el claror primero del Renacimiento y a la luz de él quedan relegadas varias expresiones bálicas del ciclo, mientras otros dan grandes pasos hacia el primer plano y nos informan de su verdadera magnitud.

Quien piensa que este manejo de las obras históricas llega a tocar mucho de la megalomanía y el enorgullecimiento de corte filosófico no se equivoca demasiado; pero tampoco podrá

## Dondequier que Ud. vaya



# EN TODO EL PAIS

*Los Agentes Peugeot le aseguran el mejor servicio y repuestos Peugeot legítimos...*

Con su Peugeot Ud. puede viajar tranquilo a cualquier punto del país. Dondequier que Ud. vaya, encontrará un amigo: el agente Peugeot.

Servicio, atento, dispuesto a brindarle todo lo que su coche necesita.

Los agentes Peugeot están vivamente interesados en que el Peugeot que Ud. tiene le dure muchos años...

Por eso emplean solamente mecánicos especialistas en Peugeot y usan únicamente repuestos Peugeot legítimos.



DIRIJASE AL AGENTE  
**Geugeot**

MAS CERCANA  
y encontrará mecánicos  
que conocen su PEUGEOT...  
y legítimos repuestos PEUGEOT

## DISTRIBUIDORA AUTOS PEUGEOT Ltd

6 concesionarios en Montevideo y 25 agentes en el Interior

PARAGUAY 1472 - TELEFONO 95142

calcular la redoblada carga del sangre y vida que se ha velado en Stratford-on-Avon sobre el mundo de los tres reyes de Shakespeare una vez que, llegado el director a tener un concepto definido del texto, la cosa se organizó en voluminosos grupos y voces soñadoras y donde hay amor siente hoy vida. A la vida permanente de las obras se la remitió repetidamente con la vida de las interpretaciones, fuera cual fuera el ángulo de enfoque, romántico o psicológico, que los presidía.

No está la maravilla de los especiales ofrecidos este año por el "Memorial Theatre" en esta vida, ni en el pulso más o menos superficial de cada escena, sino en la misma, sorprendente sencillez que las corresponden.

TODA LA SEMANA EN UN DIA.

Rodríguez